

ción, don Yolando Pino; director del Instituto Pedagógico, señor Rodolfo Oroz; miembros del profesorado de la Universidad local, ex alumnos y numeroso público.

En este acto se efectuó la entrega de premios del concurso literario, concurso que ganó Caupolicán Montaldo con su cuento «Los vencidos» y que fué leído por el propio autor, al final del acto.

En la tarde se efectuó en el Teatro Roxy la velada solemne, prestigiada también con las autoridades nombradas, en la cual hicieron uso de la palabra el Rector y Presidente de la Universidad de Concepción don Enrique Molina; el Rector de la Universidad de Chile don Juvenal Hernández. Habló también don Emilio Rioseco Henríquez, alumno egresado de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales.

En representación de los alumnos premiados habló don Ricardo Serrano López de Heredia, ex alumno de la Universidad de Concepción.

A las 22 horas se efectuó en el Club Concepción el banquete que ofreció la Universidad local a las autoridades e invitados de honor. Este acto lo ofreció el vicepresidente de la Universidad don Julio Parada Benavente, agradeciendo a nombre de las autoridades el Intendente don Armando Alarcón del Canto.

<https://doi.org/10.29393/At226-38PCRA10038>

La prensa continental

Con motivo de la realización del Congreso Interamericano de Parlamentarios realizado en abril en la capital, el Presidente de la Cámara de Diputados de Uruguay, señor Luis Batlle, expresó algunas opiniones acerca del papel de la prensa en las relaciones hispanoamericanas. Dijo el señor Batlle que la prensa del continente era sorda y ciega para los países de habla española; es decir, que los diarios de las capitales hispanoamericanas no daban sino informaciones catastróficas de la vida de cada país, que sólo se hablaba en los diarios respectivos de aso-

nadas, terremotos, revoluciones o crímenes. Jamás de asuntos de algún interés superior, manifestaciones intelectuales o científicas o de alta política relacionada con el ideal de la unidad de América.

El Presidente de la Cámara uruguaya tenía razón en su queja, pero sólo en parte. Por lo menos en lo que a algunos diarios de la capital de Chile se refiere. En Chile estos diarios son más generosos que en el resto del continente. El viajero que haya recorrido algunos países hispanoamericanos o haya visitado alguna capital puede fácilmente constatar el hecho lamentable de que nunca los diarios—sino en las excepciones señaladas por el señor Batlle—dan alguna noticia de los países de un mismo origen y de un mismo idioma. En cambio, muchos diarios chilenos en los días del aniversario patrio consagran ediciones especiales, con monografías del progreso industrial o comercial, con retratos de sus hombres más representativos y con abundantes informaciones literarias. Esto que es proverbial en Chile, en su capital, no ocurre en los diarios de otras capitales sudamericanas. A nuestro aniversario consagran un suelto o una simple noticia de la recepción que el representante diplomático ofrece con ocasión de esa fecha.

Con esto no queremos decir que el Presidente de la Cámara uruguaya no tenga razón en lo que afirmó en diversas oportunidades acerca de aquel papel de la prensa en la unidad continental. La tiene y sobrada. Sólo que para ser lógicos, por lo menos los que conocemos la situación, hemos querido dejar constancia de que es necesario que los gobiernos o los poderes legislativos de cada país, emprendan una cruzada de solidaridad en el sentido señalado por el señor Batlle, con lo cual se podrá obtener, si ello se convierte en realidad, beneficios positivos para la unidad continental, hoy más urgente que nunca.